

Retrouvez votre newsletter du GHT40! Cette lettre a pour vocation de vous informer des projets et actions menés PAR et POUR le GHT40.

Zoom sur les actions prévention santé, l'attractivité du territoire, la vie étudiante ...

SANTÉ PUBLIQUE: PRÉVENTION & SENSIBILSATION



À l'occasion de l'édition de Mars Bleu 2024, le GHT40 poursuit sa mobilisation en faveur de la prévention du cancer colorectal.

Le cancer colorectal entraîne 17 100 décès chaque année en France, et peut être guéri 9 fois sur 10 s'il est détecté tôt.

Le cancer colorectal est le 2^e cancer chez la femme (après le cancer du sein) et le 3° cancer le plus fréquent chez l'homme (après le cancer de la prostate et le cancer du poumon). Grâce au dépistage, 2 200 nouveaux cancers et 2 600 décès sont évités chaque année en France. Face à l'augmentation du nombre de cancers, il faut promouvoir la prévention primaire qui pourrait éviter 40 % des cancers par des changements de comportement et mode de vie et la prévention secondaire par le dépistage.

En Nouvelle-Aquitaine, le taux de participation au dépistage du cancer colorectal sur la campagne 2022-2023 est de 32.4 % soit un recul de 2.4 points vs 2020-2021. Dans les Landes, le taux de participation est de 34.8 % contre 37.4 % sur la campagne précédente.

4 actions seront proposées pour ce mois de mars :

mardi 19 mars de 13 h 30 à 17 h à la Maison Sport Santé du CHI de Mt-de-Marsan



- vendredi 22 mars de 10 h à 17 h à l'accueil du CH de Dax :
- Démonstration et délivrance du kit.
- mardi 26 mars de 9 h à 17 h à la résidence Domitys de Mt-de-Marsan :
- Démonstration et remise du kit, ateliers nutrition et activité physique adaptée. vendredi 29 mars de 13 h 30 à 16 h au service technique de Layné pour le personnel :
- Démonstration et remise de kit.

Vous pourrez retrouver sur les stands différents professionnels hospitaliers : gastroentérologues, services de médecine préventive, diététiciennes, enseignants APA, 3C, animatrices santé publique et le CRCDC40.

Le dépistage, c'est en mars, mais aussi toute l'année!

Aidez-nous à prendre soin des autres : parlez-en à vos proches qui ont entre 50 et 74 ans



Mars Bleu, le mois du cancer colorectal

Vous avez entre 50 à 74 ans, faites vous dépister! Rendez-vous chez votre médecin, pharmacien, gastro entérologue ou sur monkit.depistage-colorectal.fr





LES INSTITUTS DE FORMATION LANDAIS DES PROFESSIONNELS DE LA SANTÉ

SE FORMER À DAX, MONT DE MARSAN ET MAINTENANT MORCENX-LA-NOUVELLE

RETOUR EN IMAGES SUR LES JOURNÉES PORTES OUVERTES 2024

Plus de 600 personnes sont venues assister aux Journées Portes Ouvertes des instituts de formation Landais des professionnels de la santé - IFSI/CFPS/IFAS/IFMK/ Formation continue GHT40 à Dax et Mont de Marsan les 7 et 14 février derniers.

Les visiteurs qu'ils soient lycéens, étudiants ou en réorientation professionnelle ont pu découvrir le panel de métiers dispensés par le CFPS de Mont de Marsan et l'IFPS de Dax-Côte d'Argent et ainsi participer à des ateliers en immersion, rencontrer des étudiants et cadres formateurs, découvrir les locaux ...

Merci à nos étudiants, élèves et équipe formatrices pour leur présence et le temps accordé aux futurs étudiants aux métiers de la santé.







LES ÉTUDIANTS ENGAGÉS DANS LA LUTTE CONTRE LA PRÉCARITÉ ÉTUDIANTE ET LA PROTECTION DE LA PLANÈTE

Dans le cadre de la mise en œuvre du Service Sanitaire, plusieurs projets solidaires pérennes ont été mis en place pour répondre aux difficultés financières de nos étudiants et à une logique de développement durable et d'économie circulaire en offrant une deuxième vie aux objets.

Ainsi, chaque année au CFPS de Mont de Marsan sont organisés et gérés par les étudiants :

- Un vestiaire solidaire pour une collecte et redistribution des vêtements
- Une bibliothèque solidaire pour une collecte et redistribution des livres et ouvrages
- Une parapharmacie solidaire de produits d'hygiène (mise à disposition gratuite de protections hygiéniques, de dentifrices,).
- Un noël solidaire pour une collecte de cadeaux

Un espace dédié est ainsi réservé à ces projets au sein du CFPS ... Les produits d'hygiène seront bienvenus et les dons sont à adresser au CFPS, à l'attention de Mme Dedeban, formatrice CFPS.



À l'IFSI de Dax, ce sont 4 étudiantes en masso-kinésithérapie qui ont créé le programme "Save Your Self".

Ce projet au succès grandissant participe à la **lutte contre le gaspillage alimentaire** en offrant des repas équilibrés à 0,50 € pour tous les étudiants en santé, contribuant ainsi à réduire la précarité étudiante.

Félicitations à l'équipe pédagogique et aux étudiants qui sont nombreux à assurer sur la base du volontariat la continuité de ces beaux projets!

UTTEP 40

"projet en cours"

L'UTTEP 40 participe avec le réseau des infirmières ASALEE, à la promotion de l'ETP (Éducation Thérapeutique du Patient) sur le territoire.

Le but : recueillir des témoignages de patients et réaliser des affiches pour communiquer sur l'ETP.

